

*“El propósito de la investigación no es sólo incrementar la comprensión de la vida social por parte del investigador, sino también compartir esa comprensión con otras personas” (Taylor y Bogdan)*

La Universidad, como entidad socioeducativa, pasa por una de las pruebas más exigentes de la contemporaneidad y es la de asumirse como un proyecto en permanente estado de reflexión e intervención de la realidad. Este estado alude necesariamente a tres situaciones apremiantes: la nueva organización de la ciencia, la función de los intelectuales y académicos en este proyecto y la creación de conocimientos como bien público. Desde estas tres coordenadas generales, la Corporación Universitaria del Caribe, viene jalando una serie de acciones específicas que buscan precisamente interpretar los nuevos escenarios globales donde actuamos todos los que participamos de la experiencia universitaria.

La Corporación Universitaria del Caribe, hoy es consciente del trabajo interdisciplinario, del fundamental diálogo entre saberes para poder avanzar hacia objetivos y metas inclusivas sobre los procesos de enseñanza, investigación y extensión. La investigación podría de alguna manera darnos las coordenadas y las pistas sobre un panorama que a cada momento se vuelve más exigente y problemático. Máxime cuando la exigencia social y ciudadana requiere de la adquisición de unas competencias específicas que hagan posible un mejor desempeño a nivel personal y profesional de todos aquellos y aquellas que componemos la comunidad académica.

En un contexto mundial tan complejo como el actual, se hace imprescindible un espacio de discusión sobre nuestros entornos culturales y sociales, a fin de crear herramientas de investigación-acción que evalúen los mismos y posibiliten una posible mejora de todos aquellos aspectos socioeducativos deficitarios.

Después de varios años sin ver la luz, el marco contextual de acreditación hacia la alta calidad, en el que están sumidos los programas de Psicología, Trabajo Social y Derecho, de nuestra corporación (dos de los cuales, junto al programa de Ciencias del Deporte, forman parte de este proyecto académico científico), se presenta como el propicio para que este nuevo número de *Búsqueda* tenga la firme intención de ayudar a que estos programas posean un referente divulgativo académico-científico que favorezca dicho proceso. Es por ello que podemos considerar éste, el primer paso hacia la indexación de nuestra revista, en aras de que la misma se convierta en un referente no solo de nuestra corporación, sino de todos aquellos investigadores del ámbito social que quieran compartir sus experiencias investigativas.

José Jesús Trujillo Vargas